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中國人民抗日戰爭紀念館展覽
《事實與真相——二戰時期發生在亞
太地區的暴行》4日在位於美國三藩
市唐人街的海外抗日戰爭紀念館舉行
預展。 ■文 /圖：新華社

中美擬加強非法移民遣返合作
首輪執法及網絡安全對話舉行 聚焦全球安全治理

香港文匯報訊 美國華盛頓當地時間4日，首輪中美執法及網絡安全對話在華盛頓舉行。中國國務委員、公安部

長郭聲琨與美國司法部長塞申斯、國土安全部代理部長杜克共同主持。雙方均提及，要不斷深化在非法移民遣返

領域的務實合作。

據新華社報道， 雙方回顧總結了近年來
中美兩國在執法及網絡安全領域合作

取得的成效，並就反恐、禁毒、打擊網絡犯
罪、追逃追贓、遣返非法移民等議題進行深
入交流，達成了廣泛共識。雙方同意根據習
近平主席和特朗普總統海湖莊園會晤達成的
重要共識，堅持相互尊重、依法對等、坦誠
務實，充分發揮中美執法及網絡安全對話的
作用，進一步加強兩國在執法及網絡安全領
域的對話與合作，為特朗普總統應習近平主
席邀請於11月對中國進行國事訪問積累更多
成果。

打擊網絡犯罪 維護兩國安全
郭聲琨強調，執法及網絡安全對話是中美
四個高級別對話機制之一。雙方要以此次對
話為契機，聚焦合作、管控分歧，確保執法
及網絡安全合作成為新時期中美關係的亮
點，為推動全球安全治理、共同構建普遍安

全的人類命運共同體作出不懈努力。中方願
與美方一道，加強在反恐、打擊跨國犯罪、
追逃追贓、禁毒、司法協助等領域的合作，
解決好兩國在執法領域的重要關切。雙方要
在中美打擊網絡犯罪及相關事項高級別聯合
對話機制框架下，繼續推進在打擊網絡犯
罪、網絡反恐及網絡安全保護等領域的務實
合作，維護兩國的網絡安全利益，推動構建
和平、安全、開放、合作、有序的網絡空
間。
美方表示，美中作為兩個大國，加強執法

及網絡安全領域的合作對雙方、對世界都十
分重要。雙方在執法及網絡安全領域面臨共
同威脅，擁有廣泛的共同利益。美方願與中
方一道，根據兩國元首達成的重要共識，用
好美中執法及網絡安全對話機制，不斷深化
雙方在反恐、打擊跨國犯罪、緝毒、非法移
民遣返、打擊網絡犯罪、網絡安全保護等廣
泛領域的務實合作，維護兩國的安全和經濟

利益。美方願通過對話同中方推進有關個案
的處理，努力創造更多合作成果，造福兩國
和兩國人民。

完善工作組機制 開展個案協查
中方中央政法委和公安部、網信辦、外交

部、工信部和司法部等部門負責人，美國務
院常務副國務卿以及來自美司法部、國土安
全部的其他官員參加了對話。
郭聲琨稍早在與塞申斯舉行的雙邊會晤

中提到，中方願與美方一道，以開展首輪
中美執法及網絡安全對話為契機，建立完
善工作組機制，深入開展個案協查，努力
在非法移民遣返、打擊網絡犯罪等方面取
得更大成果，不斷打造執法安全合作新的
增長點。塞申斯表示，美方願與中方一
道，遵照兩國元首重要共識，進一步加強
執法安全合作，推動美中相關領域合作不
斷向前發展。

香港文匯報訊 據新華社報道，國家發展
改革委近日表示，在降槓桿各項途徑綜合
作用下，中國企業槓桿率呈穩中趨降態
勢，債務風險趨於下降。
國家發改委有關負責人說，當前中國總
槓桿率上升速度明顯放緩，趨於穩定。根
據國際清算銀行（BIS）數據，截至一季度
末，中國總體槓桿率為257.8%，同比增幅
較上季度末下降4.7個百分點，連續4個季
度保持下降趨勢；環比增幅較上季度末下
降0.8個百分點，連續5個季度保持下降。

與此同時，中國企業槓桿率已開始下降。
根據BIS數據，截至一季度末，中國非金融
企業槓桿率為165.3%，連續3個季度環比下
降或持平。中國信貸/GDP缺口22.1%，較
2016年末降低2.4個百分點，已連續4個季
度下降，顯示潛在債務風險正趨於減輕。中
國微觀槓桿率也呈下降趨勢。截至今年7月
末，規模以上工業企業資產負債率55.8%，
同比下降0.7個百分點。
根據國家發改委的數據，截至9月 22
日，各類實施機構已與77家企業簽署市場

化債轉股框架協議金額超過1.3萬億元（人
民幣，下同）。1月至7月，全國法院共受
理公司強制清算類和破產類案件4,700件，
與去年同期相比穩步上升。截至7月末，
股權融資金額餘額6.3萬億元，較上年同期
增加 1.05 萬億元，佔社會融資總量
3.75%，同比提高0.21個百分點。

促債轉股成降槓桿利器
國家發改委有關負責人說，下一步，將

把國有企業降槓桿率作為主攻方向，研究

建立嚴格的分行業負債率警戒線管控制
度，以體制機制改革逐步降低國有企業槓
桿率。把僵屍企業出清作為降槓桿重要途
徑，切實破除「僵屍企業」僵而不死的各
類障礙，推動通過市場化法治化實現「僵
屍企業」「安樂死」。推動市場化債轉股
進一步發揮綜合性作用，使債轉股成為降
低企業槓桿率的利器，並以債轉股為契機
推動企業尤其是國有企業改革改組改制。
同時進一步支持企業兼併重組，提高綜合
競爭力。

發改委：中國企業債務風險趨降

香港文匯報訊 據
中新社報道，菲律賓
國防部和武裝部隊5
日在馬尼拉菲武裝部
隊總部，接收了由中
國政府援助的第二批
反恐武器裝備，價值
約 3,000 萬元人民
幣。
中國駐菲大使趙鑒
華當日向菲國防部長
洛倫扎納和武裝部隊
總參謀長阿諾移交了
中國援助的步槍
3,000 支、子彈 300
萬發，以及狙擊瞄準鏡90副。這是中國今
年第二次向菲方提供用以打擊恐怖主義的武
器裝備。
趙鑒華在移交儀式上說，當前中菲各領
域友好關係不斷發展，軍事交流合作不斷加
強，這有利於維護本地區的和平穩定。目前
菲軍方正在南部馬拉維市同恐怖分子戰鬥，
這次援助表達了中國與菲律賓發展友好合作
關係的意願，也彰顯了中國政府、軍隊和人
民堅定支持菲方打擊恐怖主義的決心。他表
示，中國人民解放軍願意與菲律賓武裝部隊
分享在反恐和反毒方面的經驗。按照計劃，
中方將在明年初繼續向菲捐助第三批反恐武

器裝備。
洛倫扎納對中國支持馬拉維反恐戰鬥以

及城市重建表示感謝。他說，中國對菲律賓
的持續支持，為菲中未來更廣泛的安全合作
鋪設了道路。
據悉，5月23日，菲律賓軍警在南部馬拉

維市與「穆特組織」和阿布沙耶夫武裝分子
發生交火，戰事持續至今。據菲律賓軍方提
供的數字，戰事已造成753名武裝分子死
亡，155名士兵和警察犧牲，還有至少47名
平民喪生。另外，戰事導致馬拉維市及周邊
地區逾46萬人逃離家園。6月，中國首次向
菲律賓提供反恐武器裝備。

香港文匯報訊 據新華社報道，據中國
駐日本大阪總領館消息，5日凌晨，一艘
中國內地漁船在日本島根縣隱岐諸島以北
約400公里的公海上與香港籍油輪相撞後
傾覆，目前有12名船員下落不明。
中國駐大阪總領館接到消息後迅速啟動應

急預案，成立緊急應對小組，第一時間派遣
工作組趕赴現場了解情況並參與救援。
截至目前，16名船員中已有4人被附近

中國籍船隻救起，另外12人下落不明。
日方已派遣3艘巡視船前往事發現場開展
救援，並在第八管區海上保安本部成立緊
急對策中心。

香港文匯報訊 據新華社報道，英國
前首相白高敦當地時間4日表示，在
「一帶一路」聯通下，中國、亞歐與歐
洲開展聯繫與合作及其帶來的大量潛在
就業機會，對未來世界經濟非常重要。
白高敦是當天在愛丁堡舉行的「可

持續絲路大會」上發表主旨演講時作上
述表示的。他對中國所取得的成就給予
高度評價。他說，世界上沒有哪個國家
像中國那樣獲得了30年的高速增長，
能讓大量人口短時間內脫貧，如今發展
成為貿易和製造業大國。任何人都不應
低估中國在這些年取得的經濟和社會成
就。
白高敦表示，自2008年國際金融危

機發生以來，世界經濟發生了深刻變
化，在2008年以前全球大部分貿易、

投資和製造生產活動在西方國家，
2008年以後中國引領變化，大部分貿
易和製造業生產轉移到新興市場。這是
一種根本性變化，也是絲綢之路項目為
何如此重要的原因。西方有時未必能真
正認識到「一帶一路」的重大意義，不
應低估「一帶一路」合作的重要性。
他表示，國際機構需要推進改革，

改革世界銀行和國際貨幣基金組織，加
強二十國集團機制建設，以體現中國的
崛起。西方與中國加強合作有利於解決
地區問題和防範金融危機。
據悉，「可持續絲路大會」由愛丁

堡大學孔子學院主辦，為期兩天，重點
探討中國的「一帶一路」倡議及其為英
國帶來的發展機遇。

香港文匯報訊 據新華社報道，國慶中
秋假日第五天，旅遊市場保持平穩。據國
家旅遊局數據中心綜合測算，昨日，全國
接待國內遊客 0.93 億人次，同比增長
12.1%，實現國內旅遊收入763億元人民
幣，同比增長14.7%。
長假「下半場」開始，旅遊熱度不減。部

分熱點景區如故宮、黃山、白洋淀等採取限
流措施。親子遊、民俗遊帶動特色小鎮、新
型農村、紅色景區以及體育、航空、文化項
目等成為消費熱點。自駕遊車輛激增，各地
多措並舉，積極加強疏導管理。
鐵路、民航、公路客流持續高位運行。

全國鐵路預計5日發送旅客1,187萬人
次，增開旅客列車503列。全國公路網運
行總體平穩有序。

香港文匯報訊 據新華社報道，有關專家日前表
示，青藏鐵路多年凍土區路基的穩定性達95%以
上，總體保持穩定。
青藏鐵路公司長期監測數據顯示，通車11年來，

青藏鐵路98.5%的凍土路基觀測斷面變形符合「年
沉降速率不大於5厘米」的要求，處於設計允許的
可控制範圍內，且沉降變化有所緩和。
青藏鐵路全長1,956公里，其中格爾木至拉薩段
全長1,142公里，包括550公里的連續多年凍土區。
自2006年7月開通運營以來，青藏鐵路已在多年凍
土區段以每小時100公里的速度安全運行11年。

採取冷卻措施 抵禦升溫影響
中科院西北生態環境資源研究院凍土工程國家重

點實驗室常務副主任牛富俊介紹，針對凍土夏季融
沉、冬季凍脹的難題，在設計和建設青藏鐵路凍土
路基的過程中，採用了基於冷卻路基的破碎石護
坡、通風管、熱棒路基和以橋代路跨越凍土等措
施，保護了多年凍土的穩定性，進而保障青藏鐵路
的整體穩定。
青藏鐵路公司工務部凍土技術室主任王進昌說，

目前已建立88處地溫及沉降監測斷面，並對78公里
的多年凍土路基進行連續的沉降監測，以監控多年
凍土路基地溫的變化及其對路基沉降的影響。
有關專家表示，隨着全球氣候變暖，青藏高原氣
溫升高、降水量增加，多年凍土會發生退化，但目
前採取的冷卻路基系列措施，基本可以抵禦升溫造
成的影響，保障青藏鐵路多年凍土路基的穩定性。

中國船隻日本公海相撞 12人失蹤

長假第5日
國內遊客0.93億人次

專家：青藏鐵路凍土區
路基總體穩定

由於版面安排關係，「神州
大地」版今日暫停一期。小啟：

中方今年二度供菲反恐武器裝備 英前首相：西方不應低估「帶路」

■白高敦說，中國如今已發展成為貿易和
製造業大國。圖為工人在河北長安汽車有
限公司生產車間工作。 資料圖片

抗戰展出國門

■四川峨眉山景區遊人如織。 新華社

■■中國國務委員中國國務委員、、公安部長郭聲琨公安部長郭聲琨
（（右右））與美國司法部長塞申斯舉行與美國司法部長塞申斯舉行
雙邊會晤雙邊會晤。。 網上圖片網上圖片

■■趙鑒華趙鑒華（（右一右一））向洛倫向洛倫
扎納移交步槍扎納移交步槍。。 中新社中新社

■英前首相白高敦說，西方不應低估
「一帶一路」。 新華社

■專家表示，青藏鐵路凍土區路基總體穩定。圖為青藏鐵路養護工在作
業。 資料圖片


